



Plenario Nacional del Frente Amplio

PLAN POLITICO

APROBADO POR EL PLENARIO NACIONAL

22 DE FEBRERO DE 2014

Introducción:

Entendemos se torna imprescindible, para delinear un nuevo Plan Político, efectuar una evaluación de las concreciones y retrasos del anterior. Para esta tarea no partimos de cero, ya que hicimos en el mes de agosto un primer balance y una puesta a punto del mismo.

En tal sentido definimos como prioritario, en ese momento "Garantizar un adecuado proceso de elaboración programática hacia el VI Congreso extraordinario". Podemos decir hoy, que este objetivo se cumplió, el evento contó con un adecuado tiempo de debate en las diferentes unidades programáticas, en la Comisión Nacional de Programa y en los comités de base de todo el país y del exterior, mas allá de algunas dificultades puntuales en algunos lugares, que demandaran especial atención en este propio plan. Se logro si, asegurar el debate y la síntesis en un marco de unidad y fraternidad, así como la definición de los compañeros Tabaré Vázquez y Constanza Moreira, como pre candidatos de la fuerza política, en igualdad de condiciones, para la interna de mayo.

Los aciertos y errores de orden organizativo, financiero y comunicacional fueron ya presentados, en documento aparte, a la Mesa Política Nacional y forman parte del análisis que proponemos.

Es así que hoy, agotado en lo temporal nuestro Plan Político anterior, nos abocamos a la tarea de elaborar una nueva hoja de ruta que tiene como meta la elección del último domingo de octubre, más allá de los ajustes que la realidad política y las propias evaluaciones sobre la marcha vayan requiriendo.

Para la elaboración de esta propuesta tomamos algunas definiciones adoptadas por el Plenario Nacional que además de tener total vigencia, nos dan un marco para desarrollar la misma.

La actual etapa en el Uruguay está signada por las grandes transformaciones estructurales para hacer efectivo un proyecto de país productivo con justicia social y una democracia plena y participativa

Se consolidan en nuestro país dos proyectos políticos diferentes: el de los cambios, el que está transformando positivamente la calidad de vida de los uruguayos, que tiene una

estrategia de crecimiento con inclusión social, con mejoras sustantivas pero aún insuficientes en la distribución de la riqueza y con una agenda de derechos para una mayor calidad democrática. Por otro lado, nos enfrentamos a un bloque conservador, que con matices, con énfasis diferentes en algunos asuntos relevantes, forman parte de una alianza estratégica con el propósito de desplazar al FA del gobierno, y restaurar el viejo y perimido proyecto concentrador y excluyente.

El mundo sigue padeciendo una nueva crisis capitalista, que nos reafirmamos en caracterizar como " la más profunda y seguramente más prolongada desde la depresión de 1929". En la región existen otros proyectos progresistas que continúan avanzando en la búsqueda de sociedades con mayor igualdad que superen la inequitativa distribución de la riqueza en nuestra América Latina y Caribe.

Es en este marco global que intentamos continuar explorando múltiples sendas para el desarrollo y la integración, como parte de la concepción que hace a nuestro proyecto progresista, democrático, anti oligárquico y antimperialista, a nuestra cultura y a nuestra ética de izquierda.

El plan político que presentamos está orientado a consolidar el Frente Amplio como fuerza que viene transformando la sociedad uruguaya hacia una sociedad aún más próspera, inclusiva, justa y solidaria.

Nos proponemos alcanzar un tercer gobierno del Frente Amplio con mayorías parlamentarias, volver a conquistar los gobiernos departamentales donde ya gobierna nuestra fuerza política y obtener nuevos.

Ideas fuerza.

Creemos que en la etapa que va hasta la culminación de las internas de los partidos políticos prevista para el 1º. de junio del 2014, debemos combinar actividades que continúen fortaleciendo y revitalizando al Frente Amplio y al mismo tiempo desarrollar la campaña institucional del FA, el mensaje central del FA al que naturalmente se le sumarán las actividades propias de cada candidatura y las que en tal sentido promuevan los sectores del FA.

Cronograma:

- a) Plenario Nacional en segunda quincena de Febrero para tratar los informes de las Comisiones que encomendó el VI Congreso, aprobar Plan Político y criterios para desarrollar la campaña. (incluye el acuerdo de distribución de recursos económicos) y considerar informes del TCP. Como fecha tentativa se propone el 21 de febrero hora 17.00.
- b) Realizar en la segunda quincena de Marzo una Agrupación de Gobierno con dos asuntos centrales "prioridades legislativas y de gestión para el 2014" y un capítulo especial para "Reforma de los Códigos (penal, de proceso) y fiscalías". Previamente los parlamentarios realizarán la Agrupación Parlamentaria para fijar las prioridades legislativas. Como fecha tentativa se propone el 19 de marzo del 2014.

- c) En el marco del “mes de la mujer” realizar múltiples actividades destacando los avances en la agenda de derechos que impulsaron los gobiernos del FA.
- d) El 26 de marzo lanzamiento oficial de la campaña institucional del FA hacia las internas con un acto central y eventualmente tres o cuatro actos regionales.
- e) En fines de marzo o primera semana de abril realizar el Encuentro Nacional de Jóvenes frenteamplistas.
- f) Cuadernos de la Realidad 5 al 8. Cierre del ciclo. Continuar con el formato de presentaciones y actividades centrales en el interior.
- g) Abril y mayo con la campaña interna como eje central de nuestra actividad.
- h) Seguir fortaleciendo y revitalizando al Frente amplio, promoviendo el más amplio despliegue de toda su estructura orgánica.
- i) Continuar defendiendo y promoviendo las conquistas obtenidas por los gobiernos frenteamplistas (nacionales, departamentales y locales).
- j) Profundizar nuestros lazos con la sociedad civil organizada, en un esfuerzo de síntesis política en torno a las definiciones programáticas adoptadas por nuestro Congreso. Nos referimos a los pequeños y medianos productores del campo y la ciudad, las organizaciones de estudiantes, jubilados, al Pit-Cnt, a las organizaciones barriales y de ampliación de los derechos ciudadanos, a los intelectuales comprometidos con los procesos de cambio y todos aquellos interesados en las transformaciones profundas que en el país venimos procesando.
- k) Última semana de mayo, actividad de cierre de campaña con la participación de los dos candidatos, varias caravanas de diferentes puntos de la capital, o un acto central re transmitido a varios puntos del país y a coordinadoras de la periferia.

Nota: Es de suma importancia tener presente algunas fechas relevantes en la cuestión electoral. A modo de ejemplo: el 2 de enero es fecha tope para inscribir nuevos partidos, el 11 de abril la Corte Electoral entrega a los partidos los padrones electorales, el 15 de abril es la fecha límite para la inscripción electoral de los ciudadanos (quien no esté inscripto en esa fecha no vota en las Elecciones Nacionales de octubre de 2014), el 2 de mayo se habilita la publicidad electoral y ese día es el último plazo de inscripción de hojas electorales.

- **Algunos énfasis para la campaña hacia junio (pero pensando en octubre):**

- a) CONQUISTAR UN TERCER GOBIERNO nacional en primera vuelta, con mayoría parlamentaria, MANTENIENDO Y AMPLIANDO los gobiernos departamentales y municipales en manos del Frente Amplio, con especial atención en el caso de Montevideo, donde la derecha ha implementado un plan para desplazar el FA del gobierno de la capital
- b) Colocar en el centro del debate político la cuestión de las mayorías parlamentarias. La confrontación de proyectos con la derecha en todos los campos, el político, el cultural y el ideológico.
- c) Rescatar y reivindicar al FRENTE AMPLIO como instrumento político, estimular la mística frenteamplista.

- d) Logros de los gobiernos del FA. Difundir los principales logros de nuestros gobiernos con 5 o 6 ideas centrales. Enfatizar en aquellas transformaciones que son explicables por la acción de nuestros gobiernos.
- e) El Uruguay y el Frente Amplio, hacia la democracia de calidad.
- f) La descentralización y la participación, señas de identidad de nuestro proyecto político.
- g) Una campaña con énfasis en la ética de izquierda, sus valores, la solidaridad, su compromiso con la igualdad, con el país productivo, la ampliación de derechos, la participación ciudadana y la defensa de la democracia.
- h) No a la baja. En el marco de la coordinación con el conjunto de organizaciones y personalidades que se nuclean en torno a la campaña para oponerse a la Reforma Constitucional para bajar la edad de imputabilidad penal adolescente, destacar en nuestras movidas, en nuestro mensaje, la posición de nuestra fuerza política.

APROBADO POR UNANIMIDAD